

## 「秋によせて」

校長 大岩 厚

キンモクセイの香りが漂ってくる。秋が深まり、何をすることも良い季節になりました。

芸術の秋と言われますが、先月、長崎県美術館で高校生の写真展を鑑賞してきました。日常の何気ない風景をとらえた作品や、友人、兄弟姉妹、動物とのふれあいや表情を作品にしたもの、決定的瞬間を記録した作品など、みずみずしい感性にあふれる写真を見て、気持ちが豊かになりました。足を運び、本物を見ておくことは大切です。

読書の秋、今年の読書週間のキャッチフレーズは、<ラストページまで駆け抜けて>というものです。

私には、最後の2行が忘れられない本があります。「ついしん。どーかついでがあったらうらにわのアルジャーノンのおはかに花束をそなえてやってください。」作品の主人公チャーリィは、低い知能でありながら、幸せに暮らしていた。ところが、知能が高くなる画期的な手術が考案され、チャーリィは、より幸せになれると言われその手術を受ける。日に日に知能は高くなっていくが、それに伴い、いろいろな事が理解できるようになり、逆に悩みは増えてしまう。そんな中、同じ手術を受けた天才ネズミのアルジャーノンに心を許すようになるが、その後、アルジャーノンは退行的な経過をたどり、裏庭のお墓に入る。先程の「ついしん。」は、チャーリーが事情があって二度と戻れないであろう家を離れる時、仲良しになったネズミのアルジャーノンのお墓に花を供えてやってください、と友人にお願いする場面です。最後の願いが、友達のために花束を供えて欲しい、という思いやりであったことが今でも鮮明に心に残っています。(ダニエル・キイス作 『アルジャーノンに花束を』)

活水中学・高等学校の図書館は、4万5千冊の本を備え、図書委員会がしっかりとした活動をしています。困ったときには、適切な助言をしてくださる司書もいます。きっと、たくさんの感動と出会えることでしょう。足を運んでみてください。

この秋は、新型コロナウイルスの影響は免れませんが、学習やスポーツ、文化活動に力を注ぐ時でもあります。高校3年生にとっては、進路を決定する大切な試験が控えています。一人ひとりが、自分の行くべき事に誠実に取り組んで欲しいと思います。

## 活水祭、規模縮小も充実の発表

10月31日(土)に活水祭が行われました。今年は、開催時期も変更され、コロナ感染症対策のために入場制限をかけ、規模を縮小して行いました。皆様の、ご理解とご協力に感謝いたします。

さて、当日の発表は、密を防ぐために多くの会場に分散させて行いました。そのために、すべての発表を見てまわることが出来ませんでした。ご了解の上、いくつか紹介したいと思います。

演劇部…久しぶりの部員で、久しぶりの演劇部の発表でした。少ない部員で脚本からすべて部員が行い、素晴らしい劇を発表してくれました。

ダンス同好会…同好会ではありますが、会員は30名以上います。曲の雰囲気などを変えながら堂々としたダンスを披露しました。

吹奏楽部…さすが吹奏楽部！迫力のある演奏と楽しい演出で、会場と一体になっていました。準備や片付けの手際の良さも素晴らしかったです。

新体操部…毎年大人気のプログラムです。今年は、チャペルの小さなステージではなく、広い大体育館でのびのびと演技し、みんなを楽しませてくれました。

音楽コース(演奏・コーラス)…今年も音楽コースはいろいろなコンクールで輝かしい賞をいただいています。その中から選ばれた生徒による演奏で、一人ひとりがレベルの高い演奏を披露してくれました。コーラスも素晴らしかったです。

最後に、発表をしながら運営も手伝ってくれた参加生徒の皆さん、忙しい中運営に協力してくれた生徒会役員と実行委員の皆さん、様々な係を引き受けてくださった先生方、来場いただきました保護者の皆様ありがとうございました。動画配信を予定しています。そちらもご覧ください。

(重松洋平)

\*最下段の写真は中学の課題研究発表



## 進学相談会

11月…7日(土)・14日(土)  
21日(土)・28日(土)

12月…5日(土)

13時から16時まで本校を会場に行います。

学校HPから事前にお申し込みください。

30	28	27	26	25	23	20	19	15	13	12	11	8	6	3	2	1	11月行事予定
(月)	(土)	(金)	(木)	(水)	(月)	(金)	(木)	(日)	(金)	(木)	(水)	(日)	(金)	(火)	(月)	(日)	
高校期末考査	親子でクリスマス	親	中	月	勤	ツ	時	教	避	生	修	英	ス	文	活	I	
(4日)	(3日)	(2日)	高	曜	労	リ	間	会	難	徒	養	検	ペ	化	水	II	
(日)	(日)	(日)	中	の	感	ー	割	出	訓	修	会	二	リ	祭	祭	III	
			期	授	謝	点	発	席	練	養	準	次	ン	休	休	模	
			末	業	の	灯	表	日		会	備		グ			試	
			考		日	式				祈	祈		コ				
			査							禱	禱		ン				
			マ							会	会		テ				
			ス										ス				



## 今月の聖句

アダムと女が、主なる神の顔を避けて、園の木の間に隠れると、主なる神はアダムを呼ばれた。「どこにいるのか。」(創世記3章8節b-9節)

神さまによってつくられた最初の人アダムと女(後にエバと名付けられます)は、蛇の誘惑により、禁じられていた園の中央に生えている木の果実を食べてしまいます。そうした二人に、神さまは「どこにいるのか。」と呼びかけられました。

この問いは実に深い意味を持っていると思います。現代に生きる私たちも、この問いの前に立たされていると言えます。自分を深く見つめ直し、逃げも隠れもできないところで、「私は〇〇に居ります」と明言できるまでには、長い時間がかかりそうです。しかし、神さまは、その答えを思い巡らす一人ひとりを確認に覚えて、やさしい眼差しで見守ってくださる方です。(石村直義)

# 中学校トピックス

## 特別行事

10月6日(火)の特別行事では1年生と2年生が校外スケッチ・長崎県美術館鑑賞に出かけ、3年生は校内で「福祉のしごと基礎講座」を受講しました。

校外スケッチは、水辺の森公園で行いました。青空に恵まれ、到着するとすぐに思い思いの場所で画材を広げ描き始めました。長崎港の奥行や、女神大橋のワイヤー、また公園の木を表現するのが難しいようでした。しかし、じっくりと風景を見ることで長崎の魅力を新たに感じる事ができたようでした。スケッチの続きは美術の時間に仕上げます。



3年生の講座には、社会福祉法人清和福祉会より原田竜生先生をお招きしてプレゼンルームで行いました。先生はご自身のことを「介護の魅力伝道師」と言われ、お話にて体験もまじえて、福祉・介護の仕事内容や種類、高齢者との関わり方や伝え方のポイント、障害や認知症の考え方など沢山の内容をわかりやすく伝えてくださいました。講演の後の生徒の感想には、「障害のある方だから助けるではなく、一人の人として助けることを心掛けたい」「弱者のことを理解し、積極的に関わることが今の私たちにできること」などがみられ、今後の総合学習につながる良い体験になりました。(浦島明子)

## 校内弁論大会

10月22日(木)7校時にシオンホールで行いました。全生徒が国語科の授業でクラス予選を行い、選ばれた9名が発表しました。主張が伝わるように抑揚を付けたり、手振りを交えた発表となりました。1位の高橋明日美さんは、「一人一人の価値観は違うものということを変えたかったので、間のとり方を注意しました。」、また、同じく1位になった小島穂香さんは、「ジェスチャーを入れて、ゆっくりはきはきとすることを心掛けました。」と振り返っていました。(浦島明子)



左から渡辺さん、高橋さん、小島さん

結果 1位 高橋明日美(3年) 「価値観の違い」  
小島穂香(2年) 「SNS問題」  
3位 渡辺なお(1年) 「親友とは何か」

## 秋のオープンスクールに真剣なまなざし

10月17日(土)に第2回オープンスクールを開催しました。中学は80名、高校は200名あまりの来校者を迎え、中学校では中学模試や生徒による学校紹介、高校では入試対策講座と在校生との交流会などのプログラムを実施しました。来校者からは「入試についてのポイントがわかり、少し不安が解消した」、「在校生から普段の学校生活の話が聞いて参考になった」などの意見が寄せられていました。

来年度からスタートするサッカー部体験や活水女子大学音楽学部提携プログラム体験では参加者の皆さんの熱心な姿が輝いていました。11月7日から毎週土曜日の午後受験相談会を行います。個別に具体的な相談をなさりたい方は本校HPからお申し込みください。(武富和敏)



在校生との交流会

## 充実の定期演奏会



10月24日(土)、第33回活水高等学校活水中学校定期演奏会を本校チャペルで行いました。7月に予定していましたが、新型コロナウイルス感染拡大を防ぐため、延期となっていました。ハンドベル部の演奏から始まり、音楽コースの生徒のソロや二重唱、合唱、合奏などの演奏が披露され、生徒も日頃の練習の成果を出し切ることができました。また、ゲスト演奏として、本校音楽コース卒業生の山口紗弥さん(ピアノ独奏)、富永果捺子さん(ソプラノ独唱)をお迎えしました。素晴らしい演奏をしていただき、生徒にとっても刺激になり、改めて音楽の良さを感じられる演奏会でした。来年の1月には卒業生修了演奏会、3月には在校生修了演奏会やガラコンサートを予定しています。学校のHP等でも案内を致しますので、ぜひ沢山の方々に聴きにきていただきたいと思っております。(涼松育子)



## 中学新体操 県13連覇

長崎県中学校新人大会 新体操大会

団体 優勝 (小島千華・小林瑠奈・田中紅葉・増浦寧・朝長陽稀・近藤未昊)  
個人 2位 朝長陽稀 3位 小林瑠奈  
5位 小島千華 7位 近藤未昊



## 高校バレーボール部6年ぶり地区優勝

長崎地区高等学校新人体育大会バレーボール競技 優勝

## 学院弓道同好会 地区優勝

長崎市民体育・レクリエーション祭弓道競技  
団体 優勝 (大道寺姫歩・綾部みなみ・三浦愛梨)  
個人 5位 綾部みなみ

## <高校バドミントン部>

長崎地区高等学校新人体育大会バドミントン競技 団体 準優勝

(野田ひかる・山田悠佳・松本颯季・金子愛奈・村中美月・山口友理乃・本田莉紗)

個人 シングルス

ベスト8: 本田莉紗

ダブルス

3位 山口友理乃・本田莉紗組

ベスト8 野田ひかる・松本颯季組

金子愛奈・若杉花歌組

山田友理乃・村中美月組

## <卓球>

長崎地区高等学校新人体育大会卓球競技

団体 5位

(森 芙蓉・大川心寧・谷川美月・富永蘭

・山口れいら・田島一華・小田綺音・有塚美優)

個人 シングルス

ベスト8 富永蘭

## 中高生徒会 新正副会長決定

中学会長 2年1組 戸村 楓  
中学副会長 2年1組 八木 光奈  
高校会長 II年D組 遠山 萌  
高校副会長 II年C組 林 蘭々  
高校副会長 I年A組 川田 仁胡  
\*他の役員は今後決定されます。

## 読書週間 様々な工夫

11月9日(月)まで読書週間です。この期間中、図書館では、図書委員手作りの葉がプレゼントされています。また、借りた本のジャンルごとに穴が空いていく「読書ビンゴ」という企画も11月30日(月)まで催されています。皆さんも楽しみながら読書にいきそじませんか。

